



令和4年度 七尾市立田鶴浜小学校 学校だより



# はまっ子、ねばっ子、やさしい子 in ありがとう いっぱいの学校

令和4年10月3日 第7号



## 全力でがんばりました…3年生器械運動交歓会

9月29日（木）に小丸山小学校で、器械運動交歓会が行われまし



た。子供たちは、マット、跳び箱、鉄棒の3種目を、自分の技術に合った難易度の技を選び、取り組みました。2学期が始まってから、朝練習に取り組み、できなかった技ができるようになった子がたくさんいました。できなかった技ができるようになったときの喜びはとても大きいようです。お家でも「跳び箱とべるようになったよ。」「逆上がりできるようになったよ。」などと話す子がいたのではないのでしょうか。この練習の成果を発揮する日が本番当日でした。



朝から少し緊張した面持ちでしたが、みんな演技をするときも、他の人の演技を見るときも、とても立派な態度でした。練習でできていた技が本番でできなかった子もいましたが、これまでに一生懸命頑張ってきた努力は、子供たちの大きな成長の糧となったことと思います。選手代表として、誓いの言葉を言った西川さん、記録証を受け取った岡さんの態度もすばらしかったです。3年生、全員が全力を尽くした交歓会でした。保護者の参観ができなかったのは、大変申し



し訳ございませんでした。

## 思い出に残る6年生自然体験活動でした

9月16日（金）に、鹿島少年自然の家に行ってきました。この日は、暑すぎることもない最高に良いお天気のもと、野外炊飯と自然の家の遊具で遊んできました。



午前中に野外炊飯を行いました。児童は4つの団それぞれでかまど係、お米係、カレー係に分かれて作業を



しました。かまど係は、何よりも薪に火をつけることが大切

な仕事です。職員の先生に指導を受けて、理科の時間に学んだ火が燃え続けるには空気をどのように通すことが必要かということ思い出しながら、みんな上手に火をつけることができました。お米係はお米を洗



う仕事、そしてかまどに鍋をかけたときにうまく炊けるようにすることが大切です。どの団もおこげだらけになったり、めっこになったりすることもなく、とても上手に炊き上がりました。カレー係は材料を切ること、カレーがうまくできあがるようにすることが仕事でした。こちらみんな水っぽくなることも



なく、とてもおいしいカレーが出来上がりました。自分たちの作ったカレーを食べた子供たちは「おいしい。おいしい。」と言ってとても満足そうにしていました。

午後からは、自然の家の遊具を使って遊びましたが、一番人気は「ハイジぶらんこ」という名の巨大ブランコでした。とても気持ちがよく、空を飛んでいるような気持ちになったようです。巨大シーソーも楽しそうでした。ぎったんばっこんどどちらかが上がったり下がったりするだけなのに、本当に楽しそうでした。もう一つは、そりです。自然の家の坂を滑り降りるスピードが楽しかったようです。

ある女の子が「今日は本当に楽しかった。」と言ったのが印象的でした。6年生にとって良い思い出になる1日だったようです。



## 七尾市立図書館を見学してきました…2年生



9月15日(木)に2年生が七尾市立図書館を見学してきました。ミナクルの中にある市立図書館に、初めて入ったという児童が多く、本がたくさんあるのに驚いているようでした。



館員の方が「図書館の本がどのように並べられているのか、どんなふうに本を借りるのか」などの質問に丁寧に

答えて下さり、満足して帰ってきました。今年度からは、七尾市役所から本とも号も来てくれるようになったので、子供たちにはどんどん読書をしてもらいたいと思います。



## 田鶴浜小学校に津波は来るのかな?…避難訓練

9月21日(水)昼休みの時間に避難訓練をしました。この避難訓練は、「能登地方に大地震が起こり、津波が発生し、原発の放射能漏れがあった」という想定での訓練でした。学校で行う避難訓練は授業中に行うものが多いのですが、いつ起こるかわからないのが天災だということで、今回は休み時間、児童がいろいろな場所にいたときということも想定しました。今回の訓練は、県の学校安全総合支援事業の指定事業として行ったために、七尾市の各学校や地域の代表の方、金沢大学の先生など多くの方も参加しました。

訓練はお昼休み、地震が発生しているという放送で始まりました。児童は一斉に机の下に入ったり、ガラスや落下物から離れたところへ避難したりして、揺れが収まるのを待ちました。揺れが収まった後、運動場に集合しました。その後、津波が発生したという情報が入りましたが、田鶴浜小学校は、海から離れた高い場所にあるため、津波が発生したときでも避難する必要はないということをお話しました。次に志賀原発から、放射能漏れ事故が起こったという想定で、子供たちは食堂に避難しました。放射能は窓から入ってくるため、窓を全て閉めてなるべく窓から離れることが必要です。児童はみんな真剣に訓練をしていて、とても良かったと思います。

金沢大学の先生が、「震度6強のときには、人間はどんな状態になるのか、洪水が起こるとどのような状況になるのか」などを動画で示して下さいました。普段の避難訓練とは違い貴重な経験だったように思います。なお、津波についてですが、田鶴浜小学校にいるときは大丈夫ですが、「家にいるときや他の場所にいるときには、避難が必要になる」という話をしていただきました。「自分の命は自分で守る」という意識を常に持って行動していける児童に育てていきたいと思っています。



サムライズ

## 金沢武士団の選手が参加して下さいました

9月2日（金）から7日（水）までのグッドマナーキャンペーンの期間に、今シーズンから、田鶴浜体育館を拠点として練習をしている金沢武士団（バスケットプロチーム）の選手があいさつ運動に参加して下さいました。2日には、新しくチームに加入したウクライナの選手3人が来校されました。2m以上もある選手たちに会った子供たちは、驚きの表情でした。選手・コーチを含め9名の皆さんが、7日まで交代で、朝玄閣に立って子供たちにあいさつをして下さいました。そして、6日には金久保翔選手が6年生の道徳の授業に、ゲストティーチャーとして参加して、マナーについてのお話をして下さいました。金久保選手はいつも、心がけているのは、見えるところに落ちているごみは必ず拾うということでした。素敵なお話を聞いて、自分自身も気をつけなければという思いにさせていただきました。金沢武士団は本拠地を田鶴浜に置くことになり、七尾全体でも応援していきたいという思いがしました。



グッドマナーキャンペーンには例年通り、田鶴浜ライオンズクラブの皆様もたくさん参加して下さいました。本当にありがとうございました。

## がんばった浜っ子の紹介…おめでとうございます

### 第26回御園ミニバスケットボール交歓大会 優勝 田鶴浜ヒート(男子)

6年…倉田 旺次朗、和田 圭史、船山 佑真、和倉 慶明、藤田 昊介  
5年…菊川 藍斗、山本 陽奏、山元 寛稀、4年…西端 律統、垣田 拓真  
3年…山本 爽士、吉村 統伍、2年…菊川 煌斗、黒崎 仁太

### 令和4年 石川県小中学生空手道選手権大会

小学5年生男子組手の部 優勝 大橋 輝  
小学2年生男子組手の部 優勝 大橋 翼

### 第33回MOA七尾・中能登児童作品展

書写の部 MOA議員連盟賞 坂井 結衣（6年） 銅賞 山元 寛稀（5年）  
入選 宮崎 匠（1年）、田中 麗（4年）、広野 優那（4年）  
絵画の部 入選 大橋 翼（2年）、尾ヶ寄 七珠（3年）

### 令和4年度JA共済書道・交通安全ポスターコンクール入賞

書道・半紙の部 入賞 宮崎 祐希（3年）、田中 麗（4年）、  
寺井 美咲希（5年）、坂井 結衣（6年）  
ポスターの部 入賞 山田 莉生（6年）

## Let's call..オアシスライン

～親子のなんでも電話相談室～

TEL 0767-52-0783

受付時間：13:00～16:00(月曜～金曜)

相談内容：悩んでいること、困っていること

\*匿名でのお電話で構いません。秘密は守ります。

～オアシスライン担当～

